

県会
庫医
兵保
**加古川
支部ニユース**

No. 256
2018年12月15日

発行

(連絡先) 神戸市中央区海岸通一丁目二十三

神戸フコク生命海岸通ビル五階

電話○七八(三九三)一八〇一

【第37回総会記念講演・感想文】

10月20日に開催された第37回支部総会記念講演「認知症の診断・治療の新しい考え方—明日から役立つ認知症のかんたん診断と治療ー」(255号既報)に参加した八木陽介先生と、勤務医の稻岡雄太先生の感想を紹介する。

感想文① 非専門医にも 分かりやすい講演

認知症の勉強をしつかり始めなければと思っていたところに平川先生の本講演の案内。平川先生については、事前知識がなく「明日から役立つ、簡単」という言葉にひかれ、気楽な気持ちで聞きに行つた。

会場がほぼ満席であることにびっくり。何とか席を確保。コメディカルの方も大勢。4大認知症のわかりやすい見分け方、オーバーラップ、加齢による病型変化。最低限のシンプルな問診。OK-キッネテスト、鳩テスト。これは面白い。時計描画テストの詳しい説明。自分でもできそう、やつてみたい。

3種のコリンエステラーゼ阻害薬の違い(ナタ、ナイフ、ハサミの例え)、安全な使い方の話も、極めて示唆に富み新鮮。(ごく)低用量から始めて、ゆっくり観察(場合によつては、数年)規定期に増量しなくともよい、またしない方がいい場合も結構ある、画像診断は参考程度、100点の治療を目指すのではなく、60点でいいという考え方は、高齢の患者さんを治療する上で大切であると感じた。また、今まで認知症治療について感じていた、薬が効いてこない患者さんが多い、なんだか治療が画一的だな(ドネベジル主体)といった異和感に、新たな視点を提示していた。だいたくように感じた。

症例提示では、リバスチグミンの使用例が多かつたようだが、患者さ



認知症の診断と治療法について
新たな視点を解説する平川亘先生

感想文② 診療に活かせるよう 復習したい

ご講演後、懇親会のテーブルでも感じたことは、先生の情熱、話のわかりやすさ。私のような認知症の非専門医にもよく響き、実臨床的で、勉強していく上で勇気を与えた。この講演を聞けてよかったです。もう一度聞いてみたい、きっともう一度聞いても飽きないだろうと思つた。

(加古川市・八木内科医院
八木 陽介)

また、懇親会の席でも気さくに質問に答えてください、平川先生の患者さんに對する熱意を感じました。本当にあつという間の時間でした。実際の診療に活かせるよう、再度書籍を読み復習したいと思います。

(加古川市・西村医院 稲岡雄太)

☆支部幹事会だより☆



11月15日(木) 19時～於加古川商工会議所 会議室

<報告> 組織現勢、医療情勢、患者署名取り組み、支部総会まとめ、今後の支部企画(会員懇談会など)について討議しました。

<次回日程> 幹事会には、会員の先生はどなたでもご参加いただけます!!

1月19日(木) 17時15分～ 於かき幸(高砂市) 会員懇談会会場

お問い合わせは、TEL 078-393-1805 FAX 078-393-1802 担当: 沖野まで

最も印象的であったのは会場の空氣でした。医師だけでなく看護師や薬剤師、また患者家族や行政職員など多数の方が参加され、座席が足りないことから急遽追加されるほどでした。それほど認知症に対する社会

の違い(ナタ、ナイフ、ハサミの例え)、

安全な使い方の話も、極めて示唆に富み新鮮。(ごく)低用量から始めて、ゆっくり観察(場合によつては、数年)規定期に増量しなくともよい、またしない方がいい場合も結構ある、

画像診断は参考程度、100点の治療を目指すのではなく、60点でいいという考え方は、高齢の患者さんを治療する上で大切であると感じた。

また、今まで認知症治療について感じていた、薬が効いてこない患者さんが多い、なんだか治療が画一的だな(ドネベジル主体)といつた異和感に、新たな視点を提示していた。だいたくように感じた。

症例提示では、リバスチグミンの

使用例が多かつたようだが、患者さ

